

Actividad de Ciencias Sociales.

Fecha: 12 de junio

En nuestro encuentro por zoom estuvimos conociendo muchas cosas de Manuel Belgrano.

Ahora te propongo profundizar esos conocimientos leyendo la información que te brindo y respondiendo a las siguientes actividades.

- Leé atentamente la siguiente información:



El nacimiento de Belgrano

Manuel José Joaquín del Corazón de Jesús Belgrano, tal el nombre completo de quien comúnmente llamamos Manuel Belgrano, nació en el año 1770 en Buenos Aires.

Todavía no se había creado el Virreinato del Río de la Plata y, por tanto, la ciudad no era una capital. Sus calles eran de tierra, en los días de lluvia se formaba un barro que hacía difícil recorrerlas tanto en carros como a pie.

El padre de Manuel Belgrano se llamaba Domingo y había nacido en Italia. Fue uno de los tantos comerciantes extranjeros que se instalaron en la ciudad de Buenos Aires desde mediados del siglo XVIII. Don Domingo Belgrano se casó con una mujer criolla, doña María Josefa González Casero y tuvieron trece hijos, cinco mujeres y ocho varones.

Manuel Belgrano nació el 3 de junio de 1770 en la casa en la que vivía su familia, que quedaba muy cerca de la Iglesia de Santo Domingo, fue el cuarto hijo del matrimonio.

La Iglesia de Santo Domingo se conserva hasta la actualidad. Está ubicada en la esquina de las calles Defensa y Belgrano, en el barrio de Montserrat, en la actual ciudad de Buenos Aires.

- 1) ¿En qué lugar y en qué fecha nació Manuel Belgrano?
- 2) ¿Cómo se llamaban sus padres?
- 3) ¿A qué se dedicaban los padres de Belgrano?

- Lé la siguiente información



La educación de Belgrano

Manuel Belgrano aprendió a leer y escribir en el Convento de Santo Domingo. Después siguió estudiando a pocas cuadras de allí, en el Real Colegio de San Carlos. El colegio quedaba muy cerca de su casa, pero los alumnos eran pupilos y desde muy chico se tuvo que acostumbrar a permanecer separado de su familia.

Como en Buenos Aires no había universidades, los jóvenes de las familias ricas de la época que querían seguir carreras universitarias tenían que dejar sus hogares e instalarse en otras ciudades del Virreinato, como Charcas o Córdoba o cruzar el océano para estudiar en Europa. Esta última posibilidad era la más costosa y sólo estaba al alcance de unas pocas familias.

En la época colonial, el padre era la autoridad familiar y tomaba las decisiones importantes. Elegía marido para sus hijas mujeres y decidía a qué se tenían que dedicar sus hijos varones. Las cinco hijas mujeres de Domingo Belgrano se casaron con comerciantes. De los varones, uno fue sacerdote, dos militares, tres ocuparon cargos en la administración virreinal y solo dos se dedicaron al comercio. Domingo Belgrano decidió que sus hijos Manuel y Francisco estudiaran comercio en España. Aunque Manuel sólo tenía 16 años, su vocación estaba muy definida: quería estudiar derecho y así lo hizo en las Universidades de Salamanca y Valladolid. Era muy joven y estaba muy lejos de su casa.

- Colocá verdadero o falso. Cuando las afirmaciones sean falsas, escribí la información de forma correcta.
- ✓ Manuel Belgrano era un hombre sin estudios.
- ✓ El la época colonial el padre de familia era la autoridad familiar.....
- ✓ Manuel deseaba estudiar derecho pero no pudo hacerlo.....